

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL, DEPORTES Y ESPECTACULOS

Depúsito Legal &- 9 - 1950

.....

Número 289 🗏 Eldo, 10 de Marzo 1962 🛢 Precio: 2 pesetas



LA FERIA TIENE CART





Los tres primeros premios, del Concurso, copados por artistas madrileños. -Ernesto García obtuvo merecidamente el premio local

El pasado miércoles, día i de marzo, fue fallado el concurso de carteles con destino a anunciar la III Feria Internacional del Calzado e Industrias Afines que había sido previamente convocado por la Dirección de la Feria.

El Jurado, constituído por los señores Porta (don Antonio), alcalde de Elda, Soler, Baeza, Car bonell, Vidal y Porta (don Oscar), tras detenidas deliberaciones y después de haber efectuado varias eliminaciones sucesivas, emitió su fallo en la siguiente forma:

Primer premio, al cartel pre-

sentado bajo el lema «Simple», original del artista madrileño

Segundo premio, al presentado bajo el lema «Mano», obra de don Ricardo Gómez García, también de Madrid.

Tercer premio, al cartel que ostentaba el lema «Banderolas», presentado por don José L. Nieto del Pozo, igualmente madrileño.

Premio al mejor cartel presentado por artista local, al que figuraba con el lema «Atómico», original de don Ernesto García Llobregat. Además del galardón conseguido, hay que hacer resaltar que este cartel formaba parte del reducido grupo que llegó a la selección final, y entre los que fueron elegidos los primeros premios.

(Fotos BASILIO)

HUMOR DEPORTIVO

por Amai

Buen estómago

- -¡Camarero, lo que yo nece-sito son platos fuertes!
- Pues si le gustan los «platos fuertes», vaya mañana al partido Eldense-Imperial.

Un problema EL DE LA VIVIENDA

El problema de la vivienda, tan acuciante en España como para determinar en los últimos tiempos la creación de un ministerio a él dedicado, reviste en Elda ca racterísticas que no vacilamos en calificar de dramáticas. Nuestra ciudad, foco de atracción irresistible para tantas poblaciones cercanas -y aun lejanas- ha experimentado y sigue experimentando una afluencia ininterrumpida de gentes que abandonan el arado u otras ocupaciones ingratas

(Continúa en SEXTA pág.)





Una carta sobre Radiestesia

Sr. Director: En una reciente charla ofrecida por el Centro Cultural Eldense sobre la Radiestesia, el conferenciante desarrolló de una manera tan sugestiva e interesante el tema, y al propio-tiempo presentó esta actividad como tan sencilla que nos dio la impresión de que cualquiera puede fácilmente iniciarse en su práctica y secretos. Se dijo alli que mediante la una fotoglafía de una persona se podía precisar si ésta se hallaba y viva o niuerta, si ésta se hallaba y en este caso qué dolpcia le aquejaba, 2 ingluso recetar ai en fermo lo más conveniente para su curación. El objeto que había de servir de base a la experienciarse en su práctica y secretos. Se dijo alli que mediante la mo un pañuelo, por ejemplo.

Se dijo alli que mediante la radiestesia se pueden lograr resultados tan sorprendentes como localizar un objeto perdido; alum brar pozos o corrientes subter aneas de agua, precisando su caudal, profundidad y potabilidad. Se aseguró que con la base de

podía precisar si ésta se hallaba viva o niuerta, si estaba enferma y en este case qué doloncia le aquejaba, e incluso recetar ai en fermo lo más conveniente para su curación. El objeto que había de servir de base a la experien-cia poda sc. la fotografia que indicamos y también cualquiera otro de su pertenencia, tal como un pañuelo, por ejemplo. Igualmente se aseguró que se po día diagnosticar y recetar a un enfermo a través de otra persona. Ilustrando este aserto se r:firió el conferenciante a un doc tor que tenía a su cargo a un determinado enfermo. El radies tesista al que se consultó era tan sensible que no precisaba de péndulo o varita para sus prácti cas. Tomando un punzón fue re corriendo una reproducción foto gráfica del cuerpo humano, al tiempo que el doctor que hacía de intermediario pensaba fijamente en la enfermedad que sufria su paciente. Cuando el radiestesista llegó con el punzón al riñón izouierdo, notó através de aquél unas pulsaciones especiales que le hicieron localizar alli la dolencia, coincidiendo con el diagnóstico que previamente hr-bia emitido el médico.

Es conferenciante siguió exponiendo que, naturalment el que se dedique de una matiera habitual a estas prácticas y quieca te nor éxito en 'as mismas tiene que tener una sensibilidad muy deserrollade. Estas adivinaciones surprendentes de logran —según dijo- unas veces por medio del péndulo al que se interroga con preguntas a las que el artefacto contesta con respuestas que sólo los expertos son capaces de inter pretar. Pero otras veces, precisamente en los casos de radiestesistas más capacitados, les mis mos resultados asombrosos se lo gran sin utilizar artefacto ninguno. Naturalmente, ésta es una explicación muy por encima de todas las interesantes sugerencias informaciones y noticias que nos cio el conferenciante sobre este tipo de experiencias.

En el animado coloquio cue si guió se le hicieron al confe.en-

"CRESAA"

Talleres electromecánicos

ESPECIALIDAD EN

SEAT-RENAULT

Lavado - Engrase - Repuestos Embobínado de motores eléctricos.

(Próxima Apertura)

Queipo de Llano, 13 ELDA

CUPON PRO-CIEGOS NUMEROS PREMIADOS Vicenes, 2 381 Sábado. 3 217 Lunes, 5 150 Martes, 6 159 Miércoles, 7 812 Jueves, 8 227

El Dr. D. Jaime Vargas Arandia

Ex-médico asistente del Hospital de Accidentados de Viena y del Hospital Carolina de Estocolmo, Jefe de Servicio en el Departamento de Traumatología y Ortopedia del Hospital de San Carlos de Madrid.

Pasará su consulta mensual en esta ciudad desde hoy sábado 10 al lunes 12

> Para consulta solicitar hora a doña Virtudes de Alberola, Castilla, 23, teléfono 418, y don Arturo Riquelme Botella, Agustín Cavero, 14.

Reunión del Patronato de Educación y Descanso

Con asistencia del secretario provincial de Educación y Descan so, don Joaquín Cerdán Fuentes, se reunió en la Casa Sindical el Patronato de la Obra en nuestra ciudad, presidido por el delegado comarcal de Sindicatos, don José Maria Navarro Parra. Tras un interesante cambio de impresiones, se perfiló el plan de actividades a desarrollar y se guidamente, organizado por la vo calía cultural, fue exhibido un in teresante programa cinematográ-fico compuesto por documenta-les en color. A la sesión asistieron también los alumnos del taller Escuela Sindical del Calzado, completando el ciclo formativo de dicho Centro.

Proyección de documentales

La sesión organizada por la sección cultural del C. D. Santa Gema E. D., que debía haberse celebrado la semana pasada, tuvo que ser aplazada por no haber llegado a tiempo el material cinematográfico anunciado. Se celebrará (D. m.) el próximo mar tes, día 13, a las 8 30 de la noche, en el salón de actos de la Casa Sindical.

Detallamos de nuevo los títulos de las películas que se proyectarán: «Italia en marcha», (de tema industrial), «El nacimiento de la Primavera» y «La colina de los Vaticinios», ambas sobre mo tivos artísticos.

Igualmente recordamos que la entrada a estas sesiones es completamente libre y gratuita.

ciante varias objeciones entre las que es de destacar la que achacaba a estas prácticas un pa rentesco muy próximo con el espiritismo. Al parecer se aclaró que la única relación entre ambas experiencias se basa en que todos los cuerpos emiten ra laciones que son las que muchas veces logra captar el radiestesista. El espiritista capta también estas mismas radiaciones de cuerpos que ya no existen, a las que atri buye una naturaleza sobrenatural, creyéndolas el espíritu de personas muertas.

Todo este preámbulo, señor Director, ha sido simplemente para formularle esta pregunta: ¿No cree usted que el asunto de la radiestesia es muy interesante que merece una atención más intensa por parte de todos nosotros para aclarar todo lo que haya de verdad o de fraude obre el particular? Pienso que se ría muy útil a todos el que la persona o personas que pudieran aclararnos conceptos y fueran capaces de ahondar en el tema brindaran a hacernos una pú blica demostración de la existen cia real de estas facultades v de la posibilidad práctica de rantas maravillas?

L. G. Torres



HORARIO DE MISAS

PARROQUIA DE LA INMA-CULADA. — A las 8, 9'30, (parroquial), 11 de la mañana y 1 d ela tarde.

HOSPITAL MUNICIPAL. — A las 8 de la mañana.

BARRIO DE LA ESTACION Y HUERTA NUEVA. — A las 10 de la mañana. En la capilla instalada en el edificio de las Escuelas.

SANTA CUARESMA

PARROQUIA DE SANTA ANA.—Lunes, martes, jueves y sábados, a las 7'30 de la tarde, Santo Rosario y lectura de los Ejercicios Cuaresmales del excelentísimo y Rvdmo. señor Obispo Valverde.

Miércoles y viernes, a la misma hora, Santo Rosario y Vía Crucis.

Viernes, a las 8 de la mañana, canto del Miserere.

A nuestros colaboradores

Nuevamente recordamos a los lectores que nos envían trabajos para su publicación en nuestro semanario que la condición precisa para ello es que dichas colaboraciones nos lleguen firmadas y con el nombre completo y dirección de su autor. No obstante lo indicado, los trabajos se publicarán con un seudónimo cuando así lo desee su autor, cuyo nombre y domicilio deberá constar siempre y en todo caso en esta Dirección.

El adolecer de falta de algunos de estos datos es muchas veces el motivo de que no aparezcan publicadas colaboraciones recibidas, como nos sucede esta semana con la que nos viene firmada por «Enrique García», pero omitiendo toda dirección o referencia.

VALLE DE ELDA

Necrológica

A una avanzada edad, falleció de manera repentina el pasado lunes, día 5, el prestigioso indus trial eldense don Felipe García Simón (q. e. p. d.). El acto del sepelio tuvo lugar al día siguien te, y constituyó una elocuente manifestación de la consideración de que el finado gozaba en la ciudad.

Nuestro más sentido pésame a su viuda, hijos José y Ernesto, este último entrañable amigo nuestro y compañero de trabaios, y aficiones literarias. Descanse en paz don Felipe García Simón, tras una vida de incansable dedicación a la industria del calzado.



Julio Camba (1882-1962)

La muerte de Julio Camba, ocurrida en Madrid esta semana pasada, ha hecho perder a las letras españolas otra de sus figuras egregias. Cultivador constan te y vocacional de un género te nido por mínimo, como es el artículo, Julio Camba le dio categoría y altura con esa gracia sen cilla del humor fino y sano, sin espinas de sutil veneno ideológico, sin escondidas amarguras co mc hay en tantos y tantos humo ristas. Julio Camba, jovial, solterón por convicción, escritor por pereza y humorista porque no po die ser otra cosa, ha dejado iris si páginas que figurarán siempre en las mejores selecciones del hu morismo nacional. De su cuantiosa obra hemos escogido dos pequeñas muestras para este retablo que hoy se honra con este homenaje póstumo. No han sido cuidadosamente buscadas, no son lo mejor de Camba; son, simple mente, dos artículos tomados al azar de entre los publicados bajo el título de «Sobre casi na-

Sobre la pereza

Terrible tarea la del escritor! Trabajamos constantemente bajo la inspección general, ¿qué dife rencia hay entre él y esas señori tas que, detrás de una vidriera, lían pitillos o escriben a máquina a la vista de todo el mundo? Uno se gana la vida en plena calle, y si por azar desaparece una temporada de la plaza pública, no faltará algún amigo que le reconvenga.

-¡Pero hombre! ¿Por qué no trabaja usted? ¡Con el dinero que podría usted ganar..!

¿Cree usted, en efecto, que si yo trabajase, ganaría mucho di nero? No olvide usted la máxima de que si la literatura puede enriquecerle a uno, es únicamen te a condición de que uno abandone la literatura.

-¡Disculpas! Pruebe a traba jar y ya verá usted si su trabajo le produce o no. En su pellejo de usted, a mí nunca me faltarian mil pesetas para divertirme...

Eso suele decirle a uno el ami go y, por un momento, vamos a suponer que tiene razón. Vamos a suponer que metodizando el trabajo le fuera a uno siempre facil es tener mil pesetas dis ponibles para divertirse; pero, cómo se divertiría uno? ¿Viajando en automóvil? ¿Comprando antigüedades ¿Comiendo lan gostinos?

Por mi parte, confieso que lo que más me divierte es no hazer nada. Si yo tengo una verdadera afición en el mundo, es la afición a la pereza. La pereza constituye mi vicio central, mi pasión única. Y a fin de poder dedicarme a la pereza, ¿quieren mis amigos

que yo me ponga a trabajar diez holas diarias?

La pretensión resulta algo con tradictoria, y por eso, cuando al guien me hace observar que, en mi pellejo, a él nunca le faltarían mil pesetas con que livertir se, yo le contesto:

A mi tampoco.

-Pero, ¡si no gana usted nada! -me replican.

—¿Como que no? —exclamo yo entonces—. Yo gano mucho dinero, todo el dinero que puede rendir una labor intensa, y todo me lo gasto en mi deporte favorito, que es el ocio. Lo que ocurre es que, en vez de realizar se paradamente las dos operaciones de gana, y gastar, yo las ejecu-to de un modo simultáneo ¿Cuánto cree usted que me po dría producir cada hora de trabaio? Pues exactamente eso es lo que me cuesta cada hora de pereza. Haga usted el balance y verá que, en el término de un año, yo manejo, como tantos otros, muchos miles de duros. Si no fuera por la pereza, llegaría hasta a hacer ahorros considerables; pero, hay vicios tan ca-

Indudablemente, la pereza es un vicio mucho más caro que el de los langostinos, sin contar que es también bastante más suntuoso y hay hombres que, de no estar dominados por la pereza, serían varias veces millonarios ¿Cuándo cesará la opinión de considerar a estos hombres como a unos pordioseros?

Sobre los concejales honrados

Un día, estando yo sentado en un café, se me acercó un amigo a quien sus correligionarios habían hecho concejal en las últimas elecciones.

-¿Quiere usted sentarse? -le

-Muy honrado -me contestó, aceptando.

-No, no -protesté-. Fl hon

rado soy yo ..

Mi amigo insistía; pero yo sos tuve calurosamente la tesis de que cuando un concejal y un es critor están juntos, el horrado es el escritor. Mi amigo transigió y empezamos a hablar de la concejalía.

-Estará usted contento, ¿ch? -exclamé.

—¡Calle usted, hombre! ¿Ve usted este puro? Usted siempre me habrá visto fumar cigarros ha banos, y ahora tengo que con-formarme con un puro de a veinte. ¿Ve usted este gabán roto? Antes de la concejalía yo no me hubiera atrevido nunca a salii con él a la calle; pero hoy ne puedo ponerme otro. Me lo ha prestado el hijo de la portera Y, ¿sabe usted lo que cené esta noche? Pues unas judías, sin



MARZO ENTRA FUERTE ...

Marzo marzuelo ,el mes en que se funden estaciones tan antagónicas como el invierno y la primavera, ha entrado fuerte. Frios, liuvia, ventarrones... no se ha privado de nada y nos está deparando una buena despedida de invierno. Por cierto que si no aprieta más el frío de lo que hasta ahora lo ha hecho, no nos podemos quejar de Don Invierno 1961-62.

«SOMOS UNOS JUDIOS»

Tal nos escribía un lector de VALLE en carta que no hemos credo conveniente publicar por la forma tan sincera en que está escrita, a pesar de tener buena parte de razón. El comunicante se quejaba airadamente de que en el solar de lo que antes fue ce-menterio de Elda, frente a la Lonja, aparquen camiones, se hagan hoyos, se amontonen escombros, etc., haciendo escarnio del carácter sagrado de dicha tierra que conserva las cenizas de numerosas generaciones de eldenses que en ella durmieron su último sueño. Pero, como podrá comprobar el señor M. M. C. si se toma la molestia de pasar por alli, el Avuntamiento ha dispuesto la elevación de una pared, posiblemente provista de una verja, resguardando aquel lugar de las profanaciones involuntarias de quienes no ven en él más que un solar. Todo llega, señor M. M. C., como llegarán muchas otras cosas con las que el eldense sueña y considera como inalcanzables. Por ejemplo, el agua potable en las casas.

CARTELES

Ya tenemos cartel para la «Feria 1962». Una descomunal huenegra como un demoniode un extraño zapato masculino, que ha causado el pasmo entre los numerosos visitantes de la ex posición. Por harto amarga experiencia sabemos lo difícil que es ser jurado y lo criticable que es un fallo. Nada diremos en contra y si que el cartel, aunque no sea vistoso ni colorinesco, si reune suficiente material para servir con éxito su cometido de llamar la atención hacia la Feria del Calzado. También el premio local nos ha parecido muy acertado y digno de figurar en la propaganda impresa de la Feria. Lo que recomendariamos a la dirección de la Feria sería que el año próximo se hiciera una criba entre los carteles presentados, para exponer nada más los dignos de ello. Hay algunos que, habiendo participado en el concurso movidos únicamente por el deseo de colaborar, de ayudar en la tarea de realzar la Feria, sin méritos reales para hacerlo, ven ahora sus cartelesen franca y desoladora comparación con los buenos, ostentando el nombre, apellido y población, para que no quede duda alguna de la paternidad de las obras. Creemos que todo participante es digno del mayor respeto y consideración, y la mayor que puede tenerse en estos casos es no presentar en público los carteles que no reúnan unas condiciones mínimas para ello.

ARGOS

nada de carne. ¡Con lo que a ni me gusta comer bien..! daderamente, mis correligionarios me han hecho un flaco ser vicio al elegirme concejal!

Yo estaba atónito.

-¿De modo que es la conce-jalía lo que le ha arruinado?

-No -repuso mi amigo-, si yo no estoy arruinado... Yo tengo mis ingresos de siempre; pero así como antes podía disfrutar tranquilamente de ellos, ahora no. ¿Qué diría el público de un concejal que fumase puros de a dos pesetas? El público supone que los concejales lo sacamos tode del Ayuntamiento, y cuando nos ve fumar puros baratos se resigna; pero protestaria indignado si nos viese fumar habanos legítimos. Desde que yo soy un concejal, todos mis amigos me encuentran gordo. Es posible que, en efecto, yo esté engordan do, pero antes no lo observaba nadie. Y aquí me tiene usted obligado a seguir un régimen ve getariano para adelgazar. ¡Con decirle a usted que he tenico que romper un vidrio en el bal cón de mi despacho, creo que se lc he dicho todo!

-¿Romper un vidrio? No veo el obieto

-Ha sido para darle al despacho un aire de austeri.lad. Mis electores, cuando vienen a visitarme, se hielan, pero licen: Este hombre no puede reponer ese vidrio. Indudablemente, es un concejal honrado.

A todo esto se había acercado el camarero, y mi amigo había pedido una copa de coñac.

-¿De cuál? -le habían preguntado.

Y después de un instante de va cilación, mi amigo había dicho:

-Del corriente. Del más ba-

Mientras el camarero volvía. yo miraba al concejal y me abismaba en amargas reflexiones. Para aquel hombre se habían acabado ya el buen coñac, el tabaco escogido, las comidas delicadas... Su propia esposa tendría, en lo sucesivo, que vestirse mal y que descuidarse las uñas. Y enton-ces ocurrió lo increfble: un vecino de Madrid compadeció a uno de sus concejales.

—Pida usted un coñac bue-no —le dije—. Yo le invito. Y que traigan unos habanos.

Y he aqui cómo un concejal honrado me sacó del bolsillo seis o siete pesetas.





Centro Excursionista

ENTREGA DE PREMIOS POR LAS ACTIVIDADES DE 1961

El pasado domingo celebró este Centro, en la Sala Rex, totalmente llena de público, el acto de entrega de premios por las actividades realizadas en el año 1961, presidiendo el señor alcalde de Elda, señor Porta, junto con el comisario jefe de la plantilla de Policia de la ciudad, se nor Orihuel Extrems; presidente del Centro, señor Esteve, y otros directivos.

Comenzó la función con la pro yección de tres interesantes documentales italianos hablados en español, sobre temas turísticos y de arte.

Una vez terminadas las pro-yecciones, abrió el acto don Daniel Esteve, presidente del Centro, quien hizo un resumen de las realizaciones del Centro y de los ambiciosos proyectos que tienen en cartera para ampliar más el campo de actividades de la Sociedad. A continuación, el secretario, Miguel Pérez, efectuó el balance, plenamente satisfactorio,

ción a la entrega de premios. Las recompensas, consistentes en banderines, medallas, placas y copas, se distribuyeron de la si guiente forma:

de las actividades celebradas en

1961, procediéndose a continua-

Actividad social: Don Daniel Esteve Poveda.

Actividad femenina: Consuelo

Actividades montañeras: Juan Miralles Esteve.

Actividad Juvenil: Antonio Cruzado.

Concurso de cumbres:

- 1.º Antonio Riquelme.
- 2.º Emilio Fajardo. 3.º Rafael Avilés.

Marcha de regularidad:

- 1.ª pareja: Esmeraldo Verdú y Juan Puche.
- 2.ª pareja: Constantino Calla-do y Miguel Verdú.

Fotografía:

- 1.º Víctor Hernández Argote. José Navarro Brotons.
- Sección más destacada: La de montaña.

Marcha regional por montaña: En este mismo acto se efectuó la entrega de las treinta y ocho medallas ganadas por las diecisiete parejas eldenses que tomaron par te en dicha prueba, celebrada últimamente en Játiva. La primera pareja clasificada estaba formada por Juan Miralles y José García, destacando la participación de las señoritas Juanita Viern y Maravillas González, única pareja -femenina clasificada.

CENTRO EXCURSIONISTA **FLDENSE**

La XIII acampada local de

invierno que por la inseguridad del tiempo fue suspendida, tendrá lugar los días 10 y 11 de los corrientes, en el paraje de Ferrusa, bajo el siguiente programa:

Día 10.-A las 18 horas, montaje del campamento.

A las 22, fuego de campamento

Día 11.-A las 8 horas, excursiones radiales.

A las 11, darán comienzo las pruebas deportivas.

- 1.º U n a prueba compuesta por pareja mixta (destreza, rapidez y habilidad).
 - 2.0 Carrera campo través.
- Carrera 100 metros femenina.
- Carrera 100 metros, in-

5.º A las 12,30, clasificación de ramilletes de flores silvestres, femenino.

A las 1,30, cucañas infantiles. A las 16,30, entrega de pre-

mios.

A las 17, clausura del campamento.

simpatizantes, amantes de la Naturaleza, FERRUSA os espera, para plantar vuestra tienda, al abrigo de nuestra bandera, símbolo de fraternidad montañera.

VIII ACAMPADA PRO-VINCIAL.

Durante los días 17, 18 y 19 de marzo de 1962, en el paraje de San Cristóbal, en Cocentaina. Una vez más...

Los montañeros contestanos os llaman para agruparos a todos en esta VIII acampada provincial

Una vez más podremos observar la hermandad montañera que reina entre los excursionistas alicantinos y se pondrá de manifiesto en un hermoso lugar, como es el paraje de San Cristóbal de Cocentaina.

Una vez más nos unimos, nos alentamos, se renuevan viejas ideas, se cambian impresiones, conocemos nuevos amigos y nos estimulamos con nuestra excitación de amor a la Naturaleza.

Alegrémonos pues y preparémonos para celebrar con entusiasmo esta nueva jornada mon-

Animo! Los excursionistas contestanos os esperan.

LA ORGANIZACION

CONDUCTOR DE CAMION

En la carretera eres el más tuerte. No abuses de tu fortaleza





NOTAS PARROQUIALES .-El próximo domingo entra en vi gor el horario de verano para la celebración de la santa misa en domingos y días festivos. En nues tra iglesia parroquial el horario será el siguiente: 7'9 y 11 maña-na y 7 tarde. En la iglesia de la situada en la Avenida de Madrid (frente a la farmacia), la misa será a las 12 de la mañana, advirtiéndose que el próxi-mo domingo todavía se celebrará a la 1 de la mañana.

CATEQUESIS .- Sigue desarrollándose con gran animación la catequesis en nuestra villa. Cerca de 400 niños y niñas se reúnen en la misa comunitaria de las 9,30 de la mañana y luego, dividos en grupos, escuchan las lecciones de catecismo que les dan un equipo de entusiastas ca tequistas. Terminadas las explicaciones, se sortean entre los «pe ques» tres pequeñas imágenes del Niño Jesús, que permanecerán toda la semana en las casas de los niños agraciados en el sorteo. También se les reparten para asistir al cine Rex, donde se proyectan documentales apropia-

La misma labor realiza, y con el mismo entusiasmo, en la iglesia de la Cruz, otro grupo de señoritas catequistas que desarrollan su tarea sobre unos 200 pequeños, pertenecientes a toda aquella barriada.

Nuestro aplauso por esta abnegada labor, cuyo objetivo es sembrar las primeras enseñanzas religiosas en las ingenuas mentes infantiles

CENTRO EXCURSIONISTA. Durante los días 18 y 19 se celebrará en Cocentaina la Acampada provincial del presente año. Los afiliados de nuestro Centro Excursionista están procurándose medios de locomoción para poder asistir a esta concentración deportiva. No dudamos que Petrel estará dignamente representado en el «aplec» excursionista alicantino.-LUIS VERA BRO-TONS

BUSCO PEQUEÑO PISO NO CENTRICO

Razón: Teléfono 533

San Francisco, 1 (IMPRENTA)

VENDO

hormas usadas Caba-Ilero, Señora, Series, Sabrinas y Chicarro.

Razón: León XIII, 7



Alma aragonesa

Nacionalidad: Española. Director: José Ochoa.
Intérpretes: Lilian de Cclis,
Manuel Monroy, Magda Pérez.
Censura del Estado: Autoriza da para mayores.

Durante la segunda guerra car lista, en una familia hay dos par tidarios de las distintas causas, sin que ellos lo sepan. Por este motivo, cierta calumnia ievanta-da contra una buena esposa, ha-ce que se ponga en duda su face que se ponga en duda sid fa-ma durante mucho tienpo. El ar gumento es una mezcla de dos temas de «La Doloresa» y el de la canción «El hijo de la Colo-res», que en este caso es hija Fotografía y colorido, buenos.

Prohibido enamorarse

Nacionalidad: Española. Nacionalidad: Espanola.

Director: J. A. Nieves Conde.
Intérprete: Isabel Garcés, Angel Garasa, Julio Núñez.

Censura del Estado: Autoriza

da para mayores.

Dos viudos, enamo ados profundamente, han de vencer la re sistencia de sus respectivos hi-jos para la celebración del matrimonio. Finalmente, una estra-tagema servira para llevarlos al altar. Se trata de una adaptación de la comedia de Alfonso Paso, «Cosas de papá y mamá», y fia el éxito al diálogo y a situaciones que, conservando casi integra la contextura teatral, se ven aumentadas con securnos necesarias para mantener ei ritmo ci-nematográfico. Acuón divertida, frases ocurrentes e interpresación graciosisima de la protagonista. Buena fotografía.

El secreto de Montecristo

Nacionalidad: Norteamericana. Director: Robert S. Baker. Intérpretes: Rory Calhoun, Pa tricia Bredin, John Gregson. Censura del Estado: Apta pa-

ra todos los públicos.

Ambientada la acción en el siglo XVIII, gira toda la trama alrededor de la bsúqueda de un tesoro escondido en la isla de Montecristo, y cuyo plano divi-dido en cuatro trozos, se halla



TEATRO CASTELAR

Sabado, domingo y lunes Estreno de la superproducción

Prohíbido enamorarse

por Isabel Garcés

Complementos

(Autorizado mayores)

CINEMA CERVANTES

Sábado v domingo

Gran estreno en CinemaScope y color

El secreto de Montecristo

per Rery Calhoun

Complementos

(Tolerado menores)

COLISEO ESPAÑA E IDEAL CINEMA

Sábado y domingo Gran programa doble con el estreno

Alma aragonesa

por Lilian de Celis

Un trono para Cristy

por Zully Moreno

(Autorizado mayores)

TEATRO - CINEMA CANTO

Hoy, continúa el grandioso éxito de la superproducción M. G. M.

Sangre sobre la tierra

por Rock Hudson

Complementos

(Autorizado mayores)

CINEMA ALCAZAR

Sábado y domingo

La gran película de acción

EL ALAMO

John Wayne Richard Widmark

Complementos

(Tolerado menores)

CINE LIS SALA REX

Sábado y domingo Formidable estreno en CinemaScope y color

La venganza de Hércules

por Broderik Grawford

Complementos

(Tolerado menores)

en poder de varias personas. Se citar todas en un determinado lu gar para emprender la búsqueda y en ese momento comienzan un sinfín de luchas, lances, cabaigacas y traiciones entre ellas que r antienen en vilo sin descasso al espectador. Película de acción cien por cien.

CASA PEPE

Viste a Elda

ina lo alvide!

En Cuatro Esquinas

Telétono 534

Sociedad Instructiva Musical Santa Pecilia

AVISO

Aquellos señores solicitantes a los que no se les han presentado al cobro los cupones de socio de esta Sociedad, y cuya causa pueda obedecer a que se escribieran con defecto los datos de inscrip-ción, se les invita a rectificar su hoja de solicitud, pudiéndolo ha cer en los días laborables de 9 a 2, y de 4 a 7, en el Estableci-miento de Hermelando Amat, calle de Martínez Anido, número

También podrán los socios que lo deseen, localizar en el citado establecimiento sus cupones men suales de pago (pudiendo ser in teresante esta forma de pago para aquéllos que habitan in para-jes lejanos al casco urbano de esta población).

La Junta Directiva

Hermandad Sindical de Labradores v Ganaderos de Elda

Se pone en conocimiento que conforme lo dispone el artículo 63 del vigente Estatuto de Re-caudación, por la presente nota quedan advertidos todos los contribuyentes por Guardena Rural y demás exacciones afectadas a esta Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos que duran te los días 12, 13 y 14 del actual mes de marzo, se procederá al cobro en perodo voluntario del primer semestre del 150 en curso. El cobro de dicho impues to se efectuará en las oficiosas de esta Hermandad, sitas en la Ca-sa Sindical piso 3.º.

El Jefe de la Hermandad

NISAN

Timbrado de Plantas Oro y Color

Grabados

San Roque, 33-bis

ELDA

HERNIADOS

«HERNIBIEN», bajo prescrip-ción facultativa, resolverá su caso por difícil que sea, con su aparato automático (patentado), sin tirantes ni presiones molestas. Aparatos para elevación de estómago, etc.

Pasaremes consulta en Elda, el día 15 de marzo, de 10 a 2. en la clínica del doctor Molina. Queipo de Llano, 30, (c. c. s. nú-mero 15874).

NUEVO MODELO 800/S

D. K. W.

Grandes facilidades de pago

AGENTE DE VENTAS ELDA:

Teléfono 787 -: BATLLES -:- P. Zorrilla, 27

Un problema en pie:

EL DE LA VIVIENDA

(Viene de la PRIMERA pág.) en sus lugares de origen para buscar en Elda otros modos de vivir que les proporcionen mejor remuneración a su trabajo y también mejores diversiones en sus momentos de asueto. El resultado es que Elda se engrandece, que su población crece a ritmo acelerado y que ello constituye una de las más firmes bases de su porvenir de gran ciudad.

Pero, ¿en qué condiciones viven estas gentes que vienen a engrosar con su presencia nuestra potencialidad demográfica? Es tos nuevos hogares que se forman sobre tierra eldense, ¿tienen las min.mas condiciones de habitabilidad que son exigibles para ama familia?

Mucho se ha hablado del grave problema de la vivienda y muchos esfuerzos se están realizan do con éxito y con ánimo incan sable para resolverlo. También en Elda se ha avanzado mucho trecho en este camino. Buena prueba de ello son las ya numerosas viviendas que han ido surgiendo en la periferia de nuestra ciudad, las últimas de las cuales, las que constituyen la barria da de San Francisco de Sales, vendrán a representar por sí solas, una pequeña ciudad satélite.

La erección de las nuevas barriadas ha creado una impresión optimista a mucha gente, la cual estimamos engañosa, por cuanto si bien estas nuevas casas han mi tigado el problema, no lo han hecho desaparecer, ni mucho menos.

Diariamente nos llegan noti cias de casos concretos de familias que habitan en plan de «realquilados», resignándose a pagar crecidas cantidades por el «disfru te» de un par de habitaciones. Por eso decimos en el título de este trabajo que el problema sigue en pie. Y añadimos ahora que con toda su virulencia, con toda su acuciante y apremiante necesidad de solución. Y esta so lución, naturalmente, no puede ser otra que la de la construcción de nuevas viviendas: construirlas de manera ininterrumpida al compás de las necesidades que vayan surgiendo.

Repetimos que en Elda, concretamente, sigue representando un angustioso problema la escasez de viviendas. Vemos a las personas por la calle y naturalmente, no diferenciamos il que dispone de seis 2 siete habicacio nes del que sólo tiene una para él y su familia. Pero, si no fuera trágico, resultaria cómico mechas veces observar, si se pudiera, la intimidad de esta última familia, obligada a convivir en un recinto, con la promiscuidad, molesrias e incomodidades que una situación tai lleva consigo.

Podríamos citar casos verdadaramente bochornosos, de explora ción de la necesidad ajena hasta el punto de producirse verdaderos abusos. Sin embargo, no lo hacemos, pues no queremos limitar es caso a un número determinado de situaciones insufables, de alquileres que se heron el 50 por cien de los ingresos de una tamilia para ni siquiera llegar a una parte tolerable de aspacio vital mínimo. El problema es, desgraciadamente, amplio v extendido de una a otra parte de la ciudad y creemos no debe de permanecer soterrado, sino sair-a la iuz publica como lo que es, como un problema cuvas raices v consecuencias son hondas y ásperas, sin que de la continuidad del mismo pueda augurarse mas que malestar y resentimiento.

En Elda tenemos entenci fo que se ha podido intensificar la construcción de nuevas vivicadas y que, si no se hace así, fue exclusivamente por consideraciones y limitaciones de índole econônica (acemos que se debe procarar que esto no pueda volver a ocurrir, que los organismos y en tidades que más o menos directa mente pueden intervenir en las proyectos y le lización de nuevos bloques deben intensificar sue ac tividades en este sentido para aprovechar hasta la más pequeña posibilidad de que nuevas habitaciones vengan a sumarse a las ya existentes y contribuyan a aminorar día tras día el gran pro blema del alojamiento digno. Por que Elda sigue necesitando casas para albergar a nuevs gentes que quieren convertirse en eldenses y, sobre todo y de manera acucian te, para hacer más dignas las con diciones de vida de muchos que lo son ya y están ahora mismo contribuyende a la formación de la gran Eida que ambicionamos

Se venden

pisos llave en mano

Razón:

Esta Administración



LAS MEJORES VAJILLAS

Cristalerías, Lámparas y Artículos de Regalo

Establecimientos CANO

Generalísimo, 17

ELDA

Teléfono 945

JUSTED SABE LO QUE ES BUENO?

Pues pruebe los «Callos a la Eldense» y «Perolitos Parisién», las dos especialidades del BAR FALLERO y sabrá lo que es mejor.

No lo olvide: BOR FALLERO - Victoria, 5

MUEVAS APORTACIONES

PARA LA BIBLIOTECA SINDICAL

Caja de Ahorros de Novelda, 500 pesetas.

Cooperativa de Regantes, 250. Don Santos Galiano Santos, 150.

Don Manuel Navarro Davó,

Entre la copiosa aportación de libros que se han recibido, todos ellos de sumo interés, figura un magnifico ejemplar conteniendo la biografía de Su Santidad el Papa Juan XXIII y que ha sido donada por el productor eldense Pedro J. Romero Gómez (de la Empresa Hijo de Emérito Maestre). Este productor tomó parte en la peregrinación Sindical a la Ciudad Eterna que tan honda huella dejó entre cuantos tomaron parte en la misma, como se deduce de la expresiva dedicatoria que encabeza la obra donada.

Don José Amat Amat: «Supers tición y Espiritismo», «La Patria de Jorge Juan», «Los tres testa mentos», «Vida de Lope de Vega», «El honorable Algernon Knox», «Tristram Lloyd».

Don Antonio Tamayo Maes tre: «Obras Completas», de José Antonio; «Las Gloriosas Rui nas del Alcázar de Toledo», «Pa norama del Sindicalismo mundial» y cinco ejemplares más.

Don Alfonso Navarro Marti-

nez: «Violando esta hermosa fierra»; «Su gran amor», «La Iliada».

Banco de Elda: «Estudio Eco nómico del Banco Central».

Teatros C. C. («El hombre que fue jueves», «Dios tuvo 7 días», «El diablo 2 las 4, «La jungla de pizarra», «El Navegan te», «La paz empieza nunca», «Fraülein», «Los cuatro jinetes del Apocalipsis».

Don Enrique Durán y Tortajada: «Lo Real y lo Fantástico» y «La crónica viajera», obras de las que es autor el donante.

Comisaría de Extensión Cultural del Ministerio de Educación Nacional; «Aprendamos a nadar», «Pintura española de los si glos XI al XVIII», «Cultivos. El maíz», «Maquinarias agrícolas. Sembradoras», «Plantadoras y distribuidoras de abonos», «Maquinarias agrícolas. Arados», «Las Vitaminas», «El Alcoholismo», «Teatro», «La enseñanza primaria en España», «Los Museos en España», «Los ojos», «El cultivo del tabaco», «Contigo paso a paso».

Dirección General del Turismo: Doce ejemplares de diversas provincias de España.

Embajada de Chile; «Chile». Embajada Real de Dinamarca; Dos ejemplares de «Informaciones Danesas».

Embajada de la India: «La India de ayer y de hoy».

PEATON

La acera es tuya. La calzada del automóvil; crúzala por los pasos señalados.

SFVFNDF

Máquina rebajar topes, contraluerles y biselar, en buen estado.

Razón: Teléfono 504

Confecciones de

caballero, señora y niño Vajillas...

El Club del Reloj

CIEZA, 1 - EIDENSE, O Universal Médico

¿Líder o colista?

Amigo que pasaste la vergüen za de acompañar a nuestro De portivo a Cieza, y tuviste poco menos que esconderte para que alli no supieran que eras de Elda y poder pasar desapercibido tu sonrojo. Yo también estuve allí y me sucedió otro tanto. Vas a leer esta crónica en sábado, pero ha sido escrita después de repasar toda la Prensa de la provincia v fuera de ella, porque no he querido dar crédito a lo que vi, y, francamente, todavia confiaba que algún compañero de esta Prensa pudiera mostrarme en su exposición algo que a mí se me hubiera podido pasar y que me sirviera para poder justificar ese adverso uno a cero, más deplo-rable por cuanto se sufrió ante un contrario del cual en la clasificación existe una distancia enor me y que si jugó «el mejor encuentro de la temporada», según pudimos escuchar a sus incondicionales, fue más bien por demérito de los azulgranas que por mé ritos de los vencedores. Y así resultó posible que un ratón juga-se con un león —admitidme la paradoja- y lo hiciese a placer, como quiso y como le dejaron, porque ni desde dentro del rectángulo ni desde fuera de él se puso la más insignificante particula de acierto para evitar lo que veiamos inevitable. Me duele ser sincero, pero he de serlo; lo contrario sería engañar a los casi tres centenares de acompañantes del equipo, a los lectores de VALLE DE ELDA en general, a mí mismo y al propio club. No he podido encontrar en toda esa Prensa citada ni una sola línea que justifique la derrota de nuestros colores, antes al contra-rio, he podido leer en términos generales y conmigo vosotros, cosas como ésta: «El Eldense no ha justificado el lugar que ocupa». «El Deportivo Eldense es un equipo más de la Tercera División», etc., etc.

¿Fue este el conjunto con el que tanto soñamos para llegar a Sección patrocinada por gentileza de la firma

UNION DE TRANSPORTES, S. A.

la cumbre de nuestras aspiraciones? ¿Es este el pago que me-rece una Directiva sacrificada has ta lo máximo para reincorporar el nombre de Elda a una verdadera categoria nacional en el deporte? No y no.

Todos sabemos que para ga-nar un encuentro en el que se enfrentan dos conjuntos, y más concretamente de fútbol, puesto que este deporte nos ocupa, es preciso que uno de ellos marque más goles que el otro. Vamos a prescindir del Cieza, que para mí sigue siendo lo que es y era antes de este encuentro, pero que marcó un gol que fue suficiente para alzarse con el triunfo. Los hombres que formaron la vanguar dia azulgrana tiraron a puerta SIETE veces en 90 minutos de juego, y para que nadie pueda pensar lo que no soy, ahí quedan los siguientes datos: Primer tiempo. Aguado una vez, dando el balón en el vértice de la portería; Lizani, dos, fuera y por bastante margen; Asterio, una mal. Segundo tiempo. Soroa, una vez a las nubes, a dos metros de la puerta; Lizani, una, remate de cabeza peligroso; Rodríguez, una, a las nubes. Resumen. Cuatro veces en los primeros 45 minutos y tres en los segundos, de ellas dos veces a la puerta, las restantes... bien lejos de ella. Me pregunto: ¿Puede así ganarse un encuentro? Ni tan siquiera el capitán tuvo la oportunidad de lograr uno de sus famosos dispa-

No me gusta hacer alineaciones, para ello hay personas más competentes, pero todo sesperábamos a ver a Darwin en el eje del ataque, con Lizani y Soroa de inmediatos compañeros; al menos, de eso se habló en los úl-

Quirúrgica, S. A.

Delegación de Elda

Le otrece el más completo cuadro de especialidades médicas al servicio de su salud

Administrador: Pedro Maestre

San Roque, 56

ELDA

TODO PARA EL CALZADO

Cordones - Hebillas - Plásticos - Ribetes - Hilos y Elásticos No lo dude fabricante: Si sus compras sabe realizar

a sus ventas dará utilidad

ELDA Teléfono 635 Maria Guerrero, 43

timos días de la semana, porque Asterio bien merece un descanso antes de incorporarse al Ejército, ¿no? Con hombres que pisan el área de castigo contraria por compromiso, no vamos a nin guna parte; me quedo con el equipo de Tercera División; me explico, ¿verdad?

No de todos podemos ni de-bemos hablar igual; ahí quedó patente un ejemplo de pundonor v verdadero amor propio en el más «viejo» del conjunto: Méndez, el mejor medio, el mejor ae lantero y el mejor defensa y no decimos portero porque bajo los palos tuvimos un gran guardameta, que en dos ocasiones de verdadero peligro -no le molestaron más los ciezanos para emplearse a fondo— dejó constancia de su indiscutible clase, arrancando de todos los asistentes los mejores aplausos de la tarde, salvando a su equipo de una mayor derrota. No salvamos a más del desastre.

Comenzó el partido y el Deportivo se dejó dominar, viéndose obligado a defenderse con desesperación en algunos momentos, más obligado por la presión contraria que por adoptar un sistema defensivo; salvo algunos ra-tos, ya no pudo zafarse de este dominio, excepto a partir del mi nuto 12 de la segunda parte, en que «quiso» de verdad, pero la inoperancia de sus hombres de delante malograron alguna oportunidad presentada. Gran jugada de Méndez a los 20 minutos, con pase profundo desde atrás a Lizani para que éste avanzara veloz y a dos metros del área de castigo fuera alcanzado y sujetado por un defensa; ocasión per-

¿Lider o colista? El equipo del pasado domingo fue lo segundo. Ojalá mañana vuelva a demostrarnos que sigue siendo lo primero, con todos los méritos correspondientes. Deseamos que la lección de Cieza no se repita, de verdad. Y que se acierte en los hombres que defiendan el jersey azulla responsabilidad, para TODOS, no es pequeña.

El señor Satué, que no tuvo complicaciones en la dirección del encuentro, pero si algunos errores, alineó así a los equipos:

CIEZA: Fuentes; Raúl, Biosca, Mata; Ignacio, Herrera; Ti-no, Díaz, Pascual, Cantó y Tú-

C. D. ELDENSE: Mateo; Al-Valero, Chiqui; Mendez, Grande: Rodríguez, Asterio, Soroa, Lizani y Aguado.

El Cieza lanzó ocho saques de esquina y el Eldense siete. El único tanto fue marcado por Díaz, a los nueve minutos de la segunda parte, precedido de un saque indirecto que dio en la barrera azulgrana y le llegó el cuero a dos metros de la puerta defendida por Mateo.

SUPLENTE

Les recuerda sus diarios servicios por carretera entre

BARCELONA Nápoles, 83 Telef. 266868

VALENCIA Burriana, 32

Telef 277505

FIDA Gral. Varela, 14 Telesono 99

Tercera División - Grupo X CLASIFICACION

	A LINE ASSESSMENT OF THE PARTY	J	C	E	P	F	C	P	PR
1	ELDENSE	26	18	4	4	66	22	40	+ 12
2	Imperial	25	17	4	4	64	28	38	+12
3	Lorca	25	14	6	5	50	25	34	+ 10
4	Abarán	26	13	7	6	61	81	33	+ 5
5	Orihuela	26	14	3	9	44	31	31	+ 5
6	Crevillente	25	12	6	7	48	56	30	+ 4
7	Alicante	25	13	3	9	51	40	29	+ 5
8	Almansa	25	10	4	11	56	59	23	_ 1
9	Aguilas	25	10	8	12	47	60	23	- 1
10	Ciexa	25	10	2	13	44	43	22	_ 2
11	Almoradí	25	10	2	13	43	52	22	- 4
12	Madrigueras	25	8	3	14	41	53	19	- 5
13	Monóvar	25	7	5	13	32	53	19	- 7
14	Rayo Ibense	26	7	4	15	42	64	18	- 6
15	Novelda	25	5	3	17	27	57	13	_ 13
16	Callosa	25	2	6	17	32	74	10	-14

En pista de cemento

El pasado domingo finalizó el Pizarro su actuación en la fase de sector del Campeonato Nacional de Primera División, consiguiendo un tercer lugar que hubiera sido el segundo a no ser por los socorridos imponderables, imponderables que no siempre se manifiestan en el campo de juego.

Como ya es sabido, el Dako-

El Campeonato Provincial de Ajedrez

En los salones del Casino de Alicante se disputaron durante la pasada semana y la actual los encuentros de ajedrez correspon deintes al Campeonato Provincial del presente año, en el cual, como ya dijimos, participa en representación del Club Ruy López de nuestra ciudad, el actual campeón local, don Miguel Sem pere.

El Campeonato se ha jugado en dos fases: en la primera, celebrada la semana anterior, se
enfrentaron entre sí los jugadores alcoyanos, en Alcoy, y los
cinco alicantinos y el eldense, en
Alicante. Esta semana se han jugado las partidos entre uno y
otro grupo de jugadores, en la
capital.

Cuando redactamos estas líneas, la clasificación la encabe zan los alcoyanos Iváñez y Llorca, con 5°5 y 4°5 puntos, respectivamente. El representante eldense, Sempere, cuenta con 3°5 puntos, habiendo ganado a Rico, de Alicante, y Torregrosa, de Al coy, y hecho tablas con los alicantinos Pedraza y Marín y con el alcoyano Botella.

Mañana, domingo, se jugará la última ronda del torneo, por lo que dejamos para la próxima semana el comentario general de lo que ha sido el Campeonato de este año y la actuación de nuestro representante.

tas intentó convertir en victoria positiva para ellos lo que por meritos deportivos había sido una escasa pero justa victoria del Pizarro. Echando mano de tales y cuales artículos del reglamento, impugnó el partido por haberse celebrado en campe de tierra, campo que, dicho sea entre paréntesis, era igual para los dos, había sido emplea do en la fase anterior sin que ninguno de los otros contendien tes intentara valerse de ello para obtener victorias inmerecidas. era el único de que disponía el Pizarro y estaban los organismos federativos enterados de todo ello sin que hubiera surgido hasta entonces el menor inconveniente. Tras tenaces tira y afloja, durante los que se intentó dar el partido por perdido por el Pizarro, se resolvió al fin que se volviera a jugar, en la pista de cemento solicitada per el Dakotas. Cualquiera hubiera esperado que en la pista reglamentaria el juego del Dakotas brillaría como no lo había podido hacer sobre la tierra. Pero quedó archidemostrado que para el Pizarro no era enemigo ni cn campo de tierra ni en cemento, y si en el de tierra ganó por 11-10, en el de cemento se alzó con un contundente 14-8 que aún pudo haber sido mayor. Y todo ello, para colmo de satisfacción, con un juego rápido y vistoso, completamente limpio y sin violencias, dicho sea en honor de ambos conjuntos.

El viernes 9 se habrá celebrado el sorteo para la disputa de la Copa del Generalísimo en que interviene nuestro equipo, sin que naturalmente podamos saber ni el resultado del mismo ni si el torneo comienza mañana domingo o el próximo.

E. F. N.

Enrique Amat Navarro

Hebillas, Hilaturas, Ribetes, Cordones y Apliques varios

García Valiño, 15 Teléfonos 806 y 965

ELDA

BALONCESTO

El pasado domingo, en la Pis ta Alameda de Alcoy, se celebró el partido correspondiente al Campeonato Nacional de Segunda División entre el Club San Fernando de esta ciudad y el pri mer equipo eldense de baloncesto, el Pizarro D. J., que acabo con la victoria del equipo alcoyano por 53 a 39. Al descanso se llegó con el resultado adverso al Pizarro de 24-16.

El partido estuvo muy nivelado, y fue seguido con enorme interés por lo incierto del resultado final, ya que si bien el San Fernando fue por delante en el marcador durante el primer tiem po, en la segunda parte el Pizarro en una magnifica reacción acortó la considerable ventaja de 18 puntos que tenía en contra, y llegó a situar el tanteo de 37 a 36, oue era bastante esperanzador con miras al resultado final, ya que el mejor juego que se veía en el campo era el del bando eldense, pero poco tiempo después el Pizarro quedó privado de tres de sus más firmes puntales: Merino, Gil y Arellano, que se vieron obligados a abandonar el terreno de juego por faltas personales y a partir de este instante el Pizarro, con un equipo de circunstancias, no pudo ya mantener el mando del partido como venía haciendo v al final sucumbió ante el equipo alcoyano que por otra parte se veía constantemente animado por lo espectadores. No obstante ha ber sido derrotado, el Pizarro causó verdadera sensación, con un juego rápido y eficaz superó en todo momento a sus oponen tes, y casi seguro que si hubiera podido terminar el partido

con su equipo titular no se le ha bria escapado el triunfo por el que tantos méritos hizo. El público alcoyano despidió al equipo eldense con grandes aplausos, que anteriormente habían dedicado al Pizarro al terminar alguna de sus rápidas combinaciones.

Por el Pizarro se alinearon y marcaron los siguientes: Arellano (6), Gil (7), Martínez (13), Aracil, Alonso (7), Lorenzo (2), Poveda (2) y Merino (2).

Mañana se desplaza el Pizarro a Valencia, para enfrentarse al líder del grupo, el Valencia C. de F., lógicamente debe triunfar el equipo valenciano, pero el Pizarro sabemos que opondrá tenaz resistencia y esperamos repita otro de los buenos partidos que últimamente nos viene deparando.

ENCESTE

Federación local de Campeonatos de Fútbol

Atendiendo la petición formulada por el Club Deportivo Eldense, a fin de que el terreno de juego de El Parque se encuentre en las mejores condiciones posibles para el encuentro de mañana tarde, quedan suspendidos los partidos que debían ce lebrarse el sábado y el domingo, así como el del lunes, por celebrar en esta fecha el C. D. Eldense un encuentro amistoso.

Sintoniza RADIO ELDA. Los mejores programas, RADIO ELDA.

MODESTOS

COPA ETISD 1961-62

Univer, 0; Piove, 1 Faema, 0; Bolonense, 2

> CAMPEONATO LOCAL PETRELENSE

Sputnik, 1; Real Foya, 0 P. Iborra, 1; S. Crispiniano, 1

AUTO MOVILISTAS

No olviden cumplimentar su DECLARACION DE RENTAS El no hacerlo está sancionado con-multa de MIL PESETAS

Asesoria E S T E V A N

17 Abril, 5 - Teléfono 563

Dr. N. G. Payot

PRODUCTOS DE BELLEZA

Concesionario

Perfumería GUILLEN

Martínez Anido, 23

ELDA

La Feria del Calzado Los "Hunos" está bien donde está

ria Internacional del Calzado e Industrias Afines, nació un día para que de ella se beneficiasen todas las industrias españolas del ramo, viniendo a ser como una exaltación de la potencialidad y buen gusto de nuestra Patria en este importantísima faceta de la industria nacional. Fue de Eida de donde partió la iniciativa; fue Elda la que con artes poco menos que taumatúrgicas, se sacó de la manga esta grandiosa manifestación comercial española. Cuande creíamos ya completamente re sueltas y olvidadas cuantas dudas y diferencias pudieron surgir en su día sobre el lugar de celebración del certamen, leemos en una publicación provincial un comentario que nos deja estupefactos. Por dos razones; por lo que di-ce y comenta, y por tratarse de una publicación de la provincia de Alicante.

El comentarista dice que «por encima de los recelos que podamos despertar», son de considerai «las objeciones de un jesuita alicantino residente en Estados Unidos durante diez años. Este joven religioso (según el comentarista), pregunta: «¿No alcanza ria mayor relieve -porque lo me recen- las Ferias de Calzado ins taladas en Madrid? O sea, 12 ciudad de Elda -aclaraba-, sus propios centros de trabajo, no pro ducen sensación ni atractivo al co merciante americano que en tan alta estima valora el calzado de señora eldense».

El comentarista termina con una frase lapidaria; «Por nuestra parte, ni quitamos ni ponemos una palabra; transcribimos a ti tulo informativo».

Desde luego, como esperaba el autor del comentario a oue nos referimos, sus palabras han despertado el natural recelo entre

En efecto, no creemos que la persona citada por el comenta-rista alicantino sea precisamente una autoridad en asuntos económicos y comerciales.

En relación con el asunto de la Feria del Calzado v su emplazamiento, su criterio no nos parece ni mejor ni peor que el de cualquier particular, sin que com-prendamos la razón por la que ca comentarista alicantino ha creido necesario transcribirlo. Por el contrario, creemos que lo necesario era silenciarlo, por ir en contra de los intereses de una de las principales ciudades de Aircante, y por ende, de la provis-cia y de su capital, en la que se edita la publicacion que acoge esta opinión tan peregrina, de donde son, por lo visto, el religioso y el comentarista.

Es hasta cierto punto disculpable que un religioso, que ha permanecido durante largo tiempo en Estados Unidos (y out, naturalmente, observa como sobre salientes dos hechos: el que los norteamericanos se interesan por el calzado eldense -de lo que nos congratulamos- y que el turismo de aquel país se oriente con preferencia hacia la capital de España) emita esta opinión partidaria de la ubicación en Madrid de la Feria del Calzado.

Para él, la Feria debe ser ante todo, según se desprende de lo dicho, un mero escaparate de artículos; y, lógicamente, sobre esta base, cuanto mayor v más lujoso sea el escaparate, más lucirán los artículos expuestos. Pero a un escritor especializado en cuestiones económicas, por lo que se espera siempre de él que trate los problemas con cierto conocimiento de causa, si se le puede y se le debe exigir mucho más.

Pasados los primeros momentos, se ha ido abriendo camino en lo que se refiere a orientación de las ferias, el criterio de que en ellas había de imperar la comercialidad, esto es, que habían de ser enfocadas bajo un punto de vista práctico, procurando que sir vieran para fomentar transacciones comerciales, muy por encima de quedar reducidas a mera exposición de artículos en plan de simple espectáculo para el curioso desocupado. En reiteradas oca siones las altas personalidades del Ministerio de Comercio se han expresado en este sentido. Lo que interesa de verdad en una feria no es el turismo, ajeno a la actividad, cuyas muestras se exhi-ben, que desfila ante sus stands, sino el balance de operaciones comerciales llevadas a cabo, cuando la feria cierra sus puertas. De to-do esto se deduce una conclusión bien clara; el sitio ideal para la localización de una feria es la comarca más intensamente dedicada a la especialidad de la que la feria monográfica es resumen y ex ponente. Al celebrarse con arreglo a este criterio, el visitante interesado, que es -repetimos- el que hay que considerar en primerisimo término, encuentra la facilidad de poderse poner en contacto inmediato con el fabricante cuyos productos han llamado su atención en el recinto ferial, y, al calor de las primeras gratas impresiones, nacen y se desarrollan relaciones comerciales que, de otro modo, es posible que no llegaran a iniciarse. Creemos que esta ventaja es tan evidente y definitiva, que no necesita en su auxilio ningún otro argumento

Asi lo han entendido hasta la fecha en España y en el extranjero; por lo menos, lo han lleva-do a la práctica. La Feria del Vino se celebra en Jerez y no en Madrid. La Feria de la Conserva Vegetal, en Murcia. La Feria de la Máquina - Herramienta, en Bilbao. La Feria del Juguete, en Valencia. La Feria del Mar, en Vigo. Etc., etc. Y si nos referimos concretamente a Ferias del Calzado de otros países, veremos que la alemana tiene lugar en Pirmasens, y la italiana en Vigevano, poblaciones de importancia y entidad demográfica semejantes

y los otros

Después del resultado Cieza, 1; Eldense, o, no les voy a contar nada nuevo del encuentro disputado el pasado domingo. Dicen y con mucha razón, que agua pa sada no mueve molino. Además que ya son muchos los que han escrito y han hablado del «caso». Ello es suficiente. El pasado no cuenta. Lo importante es el futuro V a ello vamos

Cuatro partidos, cuatro, restan en la competición, para que baje el telón en la primera parte de nuestras aspiraciones. ¿Llegaremos como «gallitos», o, por el contrario, el «do» de pecho lo darán nuestros rivales? Esta es la cuestión que se ventila del ser o no ser, tras una campaña en la que ha habido de todo un poco... Bueno, regular y malo.

Paliando lo uno y revalorizando

o tal vez por debajo de la de Elda.

Creíamos dijimos al principio- que va estaba zanjado este asunto, sobre todo teniendo en cuenta que por las supremas autoridades nacionales del ramo se han reconocido implícita y expli-citamente, los méritos de Elda pa ra servir de asiento a la Feria. Por ello nos parece desafortunado y falto de toda oportunidad el comentario que estamos aquí enjuiciando. Esa pregunta que en hoca ajena se ha lanzado al aire. no conduce a nada sino a sembrar confusionismos en un asunto que estaba ya más claro que el agua. Si la publicación fuera de Almería o de las Vascongadas, tendría -como lo ha tenido ahora- nuestra réplica, pero, al menos, no habríamos de lamentarnos de que haya sido precisamente en nuestra misma provincia (que se prestigia con la ce lebración en ella de una Feria de rango internacional -la única que tiene de tal categoría), donde haya surgido este desacertado comentario que no sabemos a qué viene a estas alturas.

La Feria Internacional del Calzado es un galardón para Elda, para Alicante y para España. El-da la inició; la desarrolló con tal acierto, que mereció las más altas felicitaciones, y tiene méritos de sobra para que por estas con-sideraciones y por las de carácter utilitario que hemos expuesto, se siga celebrando en nuestra ciudad, al calor de las fábricas y talleres de donde salen buena parte de las obras artesanas que en septiembre lucirán en las vitrinas de la Feria. Es admisible, y aún conveniente, que se nos hagan toda clase de sugerencias u objeciones de carácter constructi-vo, pero, por favor, no removamos de nuevo un asunto que ya quedó iustamente fallado en forma definitiva. Ni tratemos de construir un edificio lejos de sus cimientos.

VALLE DE ELDA

encrucijada del camino a seguir, para cubrir de la mejor manera posible, por lo menos dignamente, la segunda etapa, mucho más difícil que la primera. El dilema estriba en jugar, de momento, la liguilla, una vez alcanzados uno de los dos primeros puestos en la cabeza de la tabla. El lugar de clasificación no nos proporcionará otra cosa, además de la hon rilla propia, que tener idénticas posibilidades de subir, con un po co de acierto y un mucho de suerte. Esto último por encima de todo.

Sobre el papel, tenemos un equipo cuajado de figuras, de individualidades relevantes, de «estrellas»- de tercer orden si se quiere-, pero estrellas al fin. No vamos a entrar en si fueron bien o mal acertadas sus adquisiciones. Tampoco nos debe preocupar para nada el papel en alza o en baja del encargado de su adiestramiento y puesta a punto. Aún a sabiendas de considerar esto como fundamental, voy a pasarlo también por alto.

Lo importante en el fútbol como en todo, es el factor hombre. Y al hablar del factor hombre, no me refiero al poder hacer, si no al querer hacer precisamente de ese factor humano, que hasta ahora y como hemos visto en reiteradas ocasiones, se ha inhibido totalmente de una res ponsabilidad contraida al estampar su firma de compromiso en una cartulina, que para unos es una escritura y para otros, una forma de cubrir el expediente profesional. Mientras unos viven para el deporte, otros viven -como unos «vivos (?)— del depor-te... Y que me perdonen la comparación.

Y aquí viene la disyuntiva final, para no hacer más extensa la diatriba y el comentario. Ese factor humano, esos hombres son los que tienen que decidir su postura, de una manera clara y elocuente. Si se consideran con ánimos suficientes y con ganas de afrontar con todas las consecuencias el asalto postrero, que nos pueda llevar o no a la meta deseada, que lo demuestren valiente v deportivamente en el terreno de juego. Caso contrario, que dejen paso a otros que con menos «sapiencia», pero con más vo luntad, ocupen sus puestos, en defensa noble y sincera de unos colores y de una bandera depor-

A la afición, ni se la debe, ni se la puede engañar con el espejismo de una tarde de aciertos, para lograr el «fichaje». ¿Y luego qué?... ¿A vivir de las ren-tas y del cuento?... Vamos, se-ñores, un poco más de dignidad y verguenza profesional.

Francisco CRESPO GARCIA Jefe de Emisiones y Pro-ducción de la R. E. M.



En el Tajo

Por JOSE ALFONSO

Se me presentan dos meses de sornada intensiva». He de preparar para una editorial barcelonesa, que me lo ha pedido, un libro de unos 250 folios a máquina sobre tipos extravagantes y pintorescos. La editorial conoce la vida ajetreada y colorista que he llevado. Y sabe que dispone uno de materiales para cargar ¡no un tren! sino a la Renfe en pleno. ¡Manos a la obra!

A la par que voy a editar por cuenta mía un cuaderno de «Siluetas literarias» — que tengo redactadas ya— me toca escarbar en la memoria y en mis carpetas de apuntes, para urdir lo más pronto posible el libro en cuestión. Se ventilan cincuenta mil caludias. Y no hay que ir a por ellas en clipper. Sin olvidar, claro es, las colaboraciones de Prensa —y tal cual charla literaria—
tengo que centrar mis sentidos en el volumen de encargo. Artículos y conferencias, ayudan bastante. Pero el libro constituye nuestra caza mayor. Te resuelve el «ejercicio económico», el panorama hogareño de un año.

Por otra parte, me encanta el sumergirme en este linaje de literaturas realistas. Captar seres expresiones originales. Oir el salero, tomando nota, con que se desenvuelven oralmente los calés. Hallarme alerta ante la fraseología b u ll a nguera -por ejemplo- de los ingredientes de alguna partida de dominó. Recuerdo una en la que solía pasar muy buenos ratos. En plan óptico y auditivo, naturalmente. Faria en boca y con el café y la copita de coñac delante. Los con tendientes se jugaban el humo y el bebestible. Eran un carnicero, un tratante de mulas, un alma-cenista de curtidos y un viajante de calzado. Por «afinidad elec tiva» iban de compañero los dos primeros y los dos últimos. La guasa en la partida era permanente. A mí me interesaban las «salidas» del tratante, murciano para más señas. Poseía gracia na tural. Lo saqué a relucir en varios artículos de «Marcador», donde colaboré siete u ocho años. Aunque era un semanario depor tivo, cuando me pidió la cola-boración el inolvidable Pepe Ca yuela, le dije:

- —De deportes, ni hablar. No entiendo de esto una palabra. Haré comentarios zumbones sobre la vida en torno.
- -Tú escribes lo que te dé la gana. A mí lo que me interesa es tu firma.
- —¡Qué lástima que no me diga esto el director de un Banco! Volviendo al tratante, cuya

cluspa nativa airearé en mi futuro libro.

Tenía una vez en las fichas más «tinta» que en una impren ta. Con todos los dobles gordos.

—¡Cuánta gente que ha venido a los toros, Pepe! —me dijo por su negro panorama.

A las primeras de cambio se descargó la «carroza» y exclamó.

—Menos mal que ya va entrando algo caliente en el cuerpo. Llevaba la partida bien. Y en

Llevaba la partida bien. Y en una jugada posterior, hizo un cie rre fabuloso.

—¡Alguno quedará vivo! —gri tó sonriente, dando un golpetazo terrible con la fiecha en la mesa.

Cogió más de sesenta tantos a los contrincantes y allí se acabó el carbón.

—¡No sabe ná el nene! —se di rigió eufórico hacia mí— ¡Más que las moscas! Voy a tener que poner una «cademia» pa que aprendan estos doctrinos.

Al perder, el almacenista de curtidos le recriminaba a su com pañero:

—Si hubieras matado el cuatro, no nos hubieran ganado estos tíos grullos. ¡Debiste matar el cuatro!

Saltó guasón el trantante de mulas:

—Tú no quieres más que matar, pa sacar luego las pieles.

Esta es la literatura que más me place. Y que otros escritores, con mayores infulas, apunten dianas más altas. Cuando edi toriales de fuste le piden a uno esta clase de literatura, desgarra da y colorista, por algo será. La gente lectora está ya por encima del colodrillo, de ianto tremendismo, de tanta angustia y tanto «suspense».

Acabo de salir de la famosa «cuesta de encro», sin olvidar las orografias de febrero, hecho puré. No me va este alpinismo de primeros de año. Menos malque se perfilan horizontes joyan res. Y entrará algo caliente en el cuerpo, como dice mi amigo el tratante de mulas. ¡A trabajar de firme un par de meses! Voy a coincidir en la tarea con los cortadores, las aparadoras y pica doras, que le pegan también estos meses a todo gas.

Por si era poco lo que llevo entre manos, con motivo de un reciente artículo sobre Eugenio Noel, que publique en «ABC» y me trajo felicitaciones hasta de Jefes de Departamento de la Presidencia del Gaiterno, decía yo en un párrafo;

ESTRUJESE Magin

EUROPA

Actualmente estamos asistiendo a la formación de un concep to de supranacionalidad europea, superando viejas querellas que sólo sirvieron para que, desangrándose los pueblos europeos, quedaran encerrados entre gigan tescas fuerzas no perteneciences al viejo Occidente. El papel de campo de batalla reservado a las naciones europeas no es para sa tisfacerles, y la realidad les ha mostrado el único camino de con servación de su libertad y sa indepedencia. Europa se va forman do, lentamente, subiendo sobre los escalones primeros del Merca do Común, del Euratom y de la Comunidad Europea del Carbón y del Acero. Por ello traemos el tema a esta sección que, como ha Lrán observado nuestros lectores, busca últimamente la más viva ac tualidad.

I) ¿De quién arranca la idea de la «Europa unida»?

Carlos I. Carlomagno. Abderramán III. Hitler. Napoleon.

2) Europa tiene un proyecto de bandera. ¿Sabe usted qué colores o forma adopta?

Azul claro con una cruz blanca. Blanca y oro. Azul oscuro con diez estrellas. Blanca con una «E» azul. Negra y amarilla con un toro rojo.

3) «La Pcqueña Europa» se ha llamado los seis Estalos que forman el Mercado Común, que son Alemana, Francia, Itana, Bel gica, Holana y

Grecia, Suiza, Dinamarca, Inglaterra. Luxemburgo.

4) ¿Sabe cuál es la «capital» provisional de la Europa Unida?

Bruselas. París. Estrasburgo. Gi nebra. Francfort.

5) El «Discurso de Fulton» es considerado como el acta funda cional de la nueva Europa, fue pronunciado por...

Henry Spaak. Pau: Reynaud. W. S. Churchill. Bernardo de Holanda.

SOLUCIONES

Carlomagno. 2) Blanca con Estacaburgo. 4)

Luxemburgo. 5) Churchill.

El buen eldense mantiene sus propios medios de información. Suscribete a VALLE DE ELDA. Inscribete como socio de RADIO ELDA.

La técnica alemana al servicio del hogar

Lavadora AEG

COMPRELA Y PAGUE A SU GUSTO

De venta en:

Establecimientos DOMENECH

Q. de Llano, 28 - ELDA

«Todavía no se explica uno cómo los editores, entre tanta tontería foránea y tantos «ladrillos» nacionales, no reeditan las obras completas de Eugenio Noel, un escritor tan español y de tanta sustancia».

Pues bien. Me escribe otra editoria: importante diciéndome que ha leido mi artículo y se nalla dispuesta a publicar, con todos ios honores, as obras completas del citado escritor. Y me pide que haga yo tas gestiones oportu das cerca de la viuda y del hijo de Noel. Las que inicio en el acto





En Elda, como he dicho ya otras veces, estoy encantado de la vida. Dispongo de paz y quie tud. Y de un modesto cuartito, aislado y confortable, para leer, escribir y meditar. No hay más que repetir la consigna táurica: ¡Al toro, que es una mona! Me embarcaré con la pluma con mi ras a un próximo y feliz veraneo, aqui en el delicioso barrio de José Antonio, mucho más tranquilo y cómodo que si estuviera en Benidorm.

(En el número próximo: «Recuerdos literarios.—El poeta Emi lio Carrere»).

Redacción y Administración

General Moscardo, 1 Teléfonos 300 y 504

Suscripción Trimestral, 25, Semestral, 50; Anual, 100